

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN KTF, SCHULSTR. 1, 41460 NEUSS

An den Vorsitzenden des  
Kreisausschusses im Rhein-Kreis Neuss  
Herrn Landrat  
Hans-Jürgen Petrauschke  
landrat@rhein-kreis-neuss.de

Fraktion im Rhein-Kreis Neuss

Erhard Demmer  
Fraktionsvorsitzender



Schulstraße 1  
41460 Neuss  
Tel: +49 (2131) 1666-81  
Fax: +49 (2131) 1666-83  
fraktion@gruene-rkn.de

Neuss, den 04.06.2020

## **Antrag: Flugvermeidung und Klimaschadensausgleich von Flügen**

Sehr geehrter Herr Petrauschke,

zur Sitzung des **Kreisausschusses am 17. Juni 2020** stellt die Kreistagsfraktion von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN folgenden Antrag zur Tagesordnung.

### **Beschlussvorschlag:**

1. Der Kreisausschuss beschließt, dass zukünftig von innerdeutschen Flügen sowie Flüge in die BeNeLux-Staaten im Rahmen von Verwaltungstätigkeiten abgesehen werden soll.
2. Der Kreisausschuss beschließt zudem, dass alle Flüge ins übrige Ausland entstehenden CO<sub>2</sub>-Emissionen durch Ausgleichszahlungen bzw. Ausgleichspflanzungen vor Ort kompensiert werden.
3. Beides soll ebenso für mögliche Flüge von Kreistagsabgeordneten im Rahmen ihrer Tätigkeit (z. B. Teilnahme an der EXPO in München oder Partnerschaftsaktivitäten in Polen) gelten. Auch Drittgremien (Aufsichts- und Verwaltungsräte) sind durch entsprechende Anweisungsbeschlüsse mit einzubeziehen.
4. Die Verwaltung soll im Rahmen eines jährlichen Berichts die Flugaktivitäten und deren Ausgleichsmaßnahmen darstellen.

### **Begründung:**

Um das Ziel der Klimaneutralität im Rhein-Kreis Neuss zu erreichen, müssen nach unserer Auffassung alle Aktivitäten, die einen hohen CO<sub>2</sub>-Verbrauch nach sich ziehen, vermieden bzw. durch andere Maßnahmen (z. B. Kompensationszahlungen oder -pflanzungen) ausgeglichen werden.

Dies gilt insbesondere für Flüge.

Ein gutes Angebot an Zugverbindungen zu den Großstädten innerhalb Deutschlands (Neuss - München ca. 5 h, Neuss - Berlin ca. 4,5 h) und ins benachbarte Ausland (z. B. Neuss-Brüssel ca. 2,75 h, Neuss - Den Haag ca. 3,25 h) machen Flüge verzichtbar.

Für Flüge ins übrige Ausland, die im Rahmen von Kreis-Aktivitäten, z. B. bei der Pflege von Städtepartnerschaften, durchgeführt werden müssen, sollte ein CO<sub>2</sub>-Ausgleich durch Kompensationszahlungen (Beispiele siehe: [www.atmosfair.de](http://www.atmosfair.de)) und/oder durch Ausgleichspflanzungen vor Ort geleistet werden.

Mit freundlichen Grüßen



Erhard Demmer  
Fraktionsvorsitzender

per E-Mail an: Kreistagsbüro und Fraktionsgeschäftsstellen im Rhein-Kreis Neuss